
「卓　話」
「県央地域の経済動向について」

三条信用金庫  地域経済研究所
所長　渋谷恒夫 様

　当研究所では、毎月約180社の
企業様から協力を得て、アンケー
ト調査を行い、同時に数社への
ヒアリングも実施させていただ
いております。月報の発行は、
昭和45年から継続しており、

当地に定着しているものと考えています。

売上高増減指数の推移
　10月の売上高増減DIは前月比+1Pで▲12Pと僅か
に改善しました。しかし、今年の6月からマイナス
圏となっております。価格転嫁はある程度進展した
ものの、販売数量の回復が遅れていることや物価の
上昇により消費者の購買意欲の低下などが要因とし
て考えられます。原材料は高止まりとなっており、
燃料費等の高騰もあり、転嫁も不十分な状態では
ありますが、販売価格の改定も限界であるとの見解
も聞かれています。

業種別売上高対前年増減比率平均値の推移
　10月の全13業種の平均は▲2.1％と前月比+0.1％と
僅かに改善しております。しかし、前年比マイナス
とする業種が増加傾向にあります。

業況判断指数の当月と先行きの推移
　10月の足元の業況判断DIは、前月比で▲2Pで
▲16Pと悪化し、先行きについては、前月比+5Pで
▲13Pと改善しました。
　新型感染症禍において停滞していた案件に進展が
見られ、各地で展示会の開催が増加し、企業の出展
も活発となり、人流の回復に伴い販売実績に寄与し
たとの明るい話題もありました。しかし、中国経済
の鈍化や円安による収益悪化を懸念する声もある
中で、いわゆる2024年問題がどの程度影響してくる
かなど先行きの不透明感は払拭できない状況となっ
ております。

雇用判断DIの推移
　10月の雇用判断DIは、足元は前月比+2Pの▲10P
と悪化、先行きも前月比+3Pで▲9Pと悪化になり
ました。人材不足は深刻でありますが、新規採用は
厳しい状況にあり、紹介や人脈を利用しての中途採
用を行っているようです。そして、現在の人員維持
のために労働条件や労働環境の改善に取り組む傾向

会長挨拶
　　　　　　　　　　吉井直樹 会長 
　こんにちは、会長挨拶を申し上げます。
　先々週の福岡に続き、昨日まで業界の
集まりで高知県に行ってまいりました。
　この壇上に立つようになり、毎週挨拶
をさせて頂いているのですが、その内容
を考えるに、旅先でのことを踏まえること
が多いのですが、高知県についてはあま
りネタがありませんでした。が、カツオ

料理は堪能してきました。朝からカツオが出てきて昨日まで
もうお腹いっぱいというぐらいタタキやお刺身をいただきま
した。もちろん新鮮で、こちらでは味わえない美味でした。
特に藁であぶったタタキをあら塩でいただくのはとてもおい
しく、普段の薬味とポン酢、ニンニクで食べるのとは違い、
スッキリとしていて感動しました。
　桂浜、四万十川、高知城など観光もしましたが、移動がこ
とのほか時間がかかり高速道の整備が未発達だなぁと感じま
した。また、三菱の創始者である岩崎弥太郎氏の生家があり
見学に行ったのですが、ずいぶん質素な建物に驚きました。
ついついガイドの方に高知には三菱由来の会社も多いのか尋
ねたところ、残念ながら大きな企業はないとのことでした。

　高知県はほとんどが第一次産業で成り立ってい
て、観光も大事な収入源だとおっしゃっていまし
た。一緒に行った方々の中には前日までカシオオー
プンのトーナメントが行われていた黒潮カントリー
でゴルフを楽しんでいたようですが、難コースに
手を焼いたと言っていました。
　ざっと見ただけなので実際はどうかはわかりませ
んが、インフラを含め、新潟県の経済環境が恵まれ
ているようには感じました。
　雑感ですが、会長挨拶に代えさせて頂きます。
　本日もよろしくお願いいたします。

幹事報告
小林吾郎 幹事

◎三条RACより
 「12月第一例会のご案内」
　　　日　時　12月7日（木）19：30～21：00
　　　会　場　リサーチコア　4階・異業種交流室
◎次週 12月6日は「年次総会」です。

ニコニコBOX　
吉井直樹会長
　いよいよ白いものが街に降りて来ました。あまり
寒くなってほしくないですね。

　本日、渋谷様卓話宜しくお願いします。
渡辺良一さん
　寒くなってきました。くれぐれもご自愛下さい。
　渋谷様、卓話よろしくお願い致します。
荻根澤隆雄さん
　本格的な寒さが来た様相、体調管理に気を付け
ます。

　渋谷様ご苦労様です。

嘉瀬一洋さん
　だいぶ新潟の冬らしい天候となってきました。
カゼなどひかぬよう自己管理したいと思います。
中村友昭さん
　衛藤さんの弔問に行って来ました。関わられた
全員を笑顔にされた衛藤さんのご冥福をお祈り
いたします。

野崎喜一郎さん
　先週、東京、京都に行って来ました。東京駅も
京都駅も外国人であふれかえっていました。

菊池　渉さん
　「ニコニコ」できることを思い出せず、何とな
く、まわりをごまかすように「ニコニコ」してい
ます。

小林吾郎さん
　一気に冬ですね。
外山浩玲さん
　寒くなりました。
　渋谷様、宜しくお願いします。
梨本次郎さん
　今シーズンも須原スキー場の早割チケットを購入
しました。抽選で1等が当たり、一日券がもう
一枚もらえました。ラッキーでした！

中林順一さん
　紅葉がきれいでしたが、落葉掃きが大変です。
斎藤真澄さん、　 歸山　肇さん、　 斎藤弘文さん、
関川　博さん、　 小越憲泰さん、　 杉山幸英さん、
石橋育於さん、　 安達俊明さん、　 山田富義さん、
五十嵐晋三さん、 船越良則さん、　 松永一義さん
松永隆夫さん、　 金子俊郎さん、　 明田川賢一さん、
長谷川正実さん、 渡部　宏さん、　 落合孝夫さん、
柳取崇之さん、　 中村和彦さん、　 早川滝徳さん
　渋谷恒夫様を心より歓迎申し上げます。本日は
卓話ありがとうございます。お話楽しみにして
おります。

　　　　　　　　11月29日分　￥    32,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  610,000

が強くなっていると感じております。しかし、企業
が継続していくためには新規採用が不可欠であると
の認識からイメージアップを図るべくHPの変更等
も実施されています。

生産・営業用設備判断DIの推移
　10月の設備判断DIは、足元が前月比▲2Pで▲3P
と改善しております。先行きも▲1Pで▲2Pと改善
しております。人材不足の環境下からも、効率化を
図る目的もあり、設備投資への意欲は感じられます。
しかし、先行きが不透明感を増す中で、設備投資
への動きが鈍くなっているように思われます。

信金中央金庫の全国中小企業景気動向調査
後継者の決定状況
　後継者について、「後継者はすでに決まっている」
が26.2％、「後継者はいるが、まだ決まっていない」
が21.4％となっています。
　経営者の年齢階層別にみると、「後継者はすでに決
まっている」は70歳代以上で50.2％、60歳代で31.6
％にとどまっています。

事業承継を行おうとする時の問題点
　「事業の将来性」が49.1％と最も多くなっており
ます。続いて「後継者の力量」34.9％、「取引先との
信頼関係の維持」27.8％、「借入金・個人保証の引継ぎ」
18.8％と続いています。
　本調査結果からしても、事業承継問題は、大都市、
地方問わず共通の課題であると感じます。モノづくり
の町三条がこれからも発展していきますよう当金庫
と致しましてもご協力させていただきますので今後
も何なりとご相談いただきたいと思います。
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「サザンカ」

ロータリーの心で
友情を深めよう

2023～2024

例会日／毎週水曜日１２：３０～
例会場及び事務局／
　三条市旭町２－５－１０　三条信用金庫本店内
例会場／TEL ３４－３３１１
事務局／TEL ３５－３４７７   FAX ３２－７０９５
E-mail :sanjo-rc@cpost.plala.or.jp
https://www.sanjorotary.site

【ゲスト】
 ・三条信用金庫 地域経済研究所
　 所長　渋谷恒夫 様

【先週のメークアップ】
［11.24］2024-25年度 公式訪問説明会
　　　　　　　　　　　　　（三条）へ
・渡辺良一さん、吉井直樹さん
［11.25］財団・米山感謝の集い午餐会
　　　　　　　　　　　　　（新潟）へ
・小越憲泰さん
［11.25］米山記念奨学生 選考面接官
　　　　　オリエンテーション（新潟）へ
・石黒良行さん
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■本日の出席会員数：55名中39名
■先々週出席率：69.09％



「卓　話」
「県央地域の経済動向について」

三条信用金庫  地域経済研究所
所長　渋谷恒夫 様

　当研究所では、毎月約180社の
企業様から協力を得て、アンケー
ト調査を行い、同時に数社への
ヒアリングも実施させていただ
いております。月報の発行は、
昭和45年から継続しており、

当地に定着しているものと考えています。

売上高増減指数の推移
　10月の売上高増減DIは前月比+1Pで▲12Pと僅か
に改善しました。しかし、今年の6月からマイナス
圏となっております。価格転嫁はある程度進展した
ものの、販売数量の回復が遅れていることや物価の
上昇により消費者の購買意欲の低下などが要因とし
て考えられます。原材料は高止まりとなっており、
燃料費等の高騰もあり、転嫁も不十分な状態では
ありますが、販売価格の改定も限界であるとの見解
も聞かれています。

業種別売上高対前年増減比率平均値の推移
　10月の全13業種の平均は▲2.1％と前月比+0.1％と
僅かに改善しております。しかし、前年比マイナス
とする業種が増加傾向にあります。

業況判断指数の当月と先行きの推移
　10月の足元の業況判断DIは、前月比で▲2Pで
▲16Pと悪化し、先行きについては、前月比+5Pで
▲13Pと改善しました。
　新型感染症禍において停滞していた案件に進展が
見られ、各地で展示会の開催が増加し、企業の出展
も活発となり、人流の回復に伴い販売実績に寄与し
たとの明るい話題もありました。しかし、中国経済
の鈍化や円安による収益悪化を懸念する声もある
中で、いわゆる2024年問題がどの程度影響してくる
かなど先行きの不透明感は払拭できない状況となっ
ております。

雇用判断DIの推移
　10月の雇用判断DIは、足元は前月比+2Pの▲10P
と悪化、先行きも前月比+3Pで▲9Pと悪化になり
ました。人材不足は深刻でありますが、新規採用は
厳しい状況にあり、紹介や人脈を利用しての中途採
用を行っているようです。そして、現在の人員維持
のために労働条件や労働環境の改善に取り組む傾向

会長挨拶
　　　　　　　　　　吉井直樹 会長 
　こんにちは、会長挨拶を申し上げます。
　先々週の福岡に続き、昨日まで業界の
集まりで高知県に行ってまいりました。
　この壇上に立つようになり、毎週挨拶
をさせて頂いているのですが、その内容
を考えるに、旅先でのことを踏まえること
が多いのですが、高知県についてはあま
りネタがありませんでした。が、カツオ

料理は堪能してきました。朝からカツオが出てきて昨日まで
もうお腹いっぱいというぐらいタタキやお刺身をいただきま
した。もちろん新鮮で、こちらでは味わえない美味でした。
特に藁であぶったタタキをあら塩でいただくのはとてもおい
しく、普段の薬味とポン酢、ニンニクで食べるのとは違い、
スッキリとしていて感動しました。
　桂浜、四万十川、高知城など観光もしましたが、移動がこ
とのほか時間がかかり高速道の整備が未発達だなぁと感じま
した。また、三菱の創始者である岩崎弥太郎氏の生家があり
見学に行ったのですが、ずいぶん質素な建物に驚きました。
ついついガイドの方に高知には三菱由来の会社も多いのか尋
ねたところ、残念ながら大きな企業はないとのことでした。

　高知県はほとんどが第一次産業で成り立ってい
て、観光も大事な収入源だとおっしゃっていまし
た。一緒に行った方々の中には前日までカシオオー
プンのトーナメントが行われていた黒潮カントリー
でゴルフを楽しんでいたようですが、難コースに
手を焼いたと言っていました。
　ざっと見ただけなので実際はどうかはわかりませ
んが、インフラを含め、新潟県の経済環境が恵まれ
ているようには感じました。
　雑感ですが、会長挨拶に代えさせて頂きます。
　本日もよろしくお願いいたします。

幹事報告
小林吾郎 幹事

◎三条RACより
 「12月第一例会のご案内」
　　　日　時　12月7日（木）19：30～21：00
　　　会　場　リサーチコア　4階・異業種交流室
◎次週 12月6日は「年次総会」です。

ニコニコBOX　
吉井直樹会長
　いよいよ白いものが街に降りて来ました。あまり
寒くなってほしくないですね。

　本日、渋谷様卓話宜しくお願いします。
渡辺良一さん
　寒くなってきました。くれぐれもご自愛下さい。
　渋谷様、卓話よろしくお願い致します。
荻根澤隆雄さん
　本格的な寒さが来た様相、体調管理に気を付け
ます。

　渋谷様ご苦労様です。

嘉瀬一洋さん
　だいぶ新潟の冬らしい天候となってきました。
カゼなどひかぬよう自己管理したいと思います。
中村友昭さん
　衛藤さんの弔問に行って来ました。関わられた
全員を笑顔にされた衛藤さんのご冥福をお祈り
いたします。

野崎喜一郎さん
　先週、東京、京都に行って来ました。東京駅も
京都駅も外国人であふれかえっていました。

菊池　渉さん
　「ニコニコ」できることを思い出せず、何とな
く、まわりをごまかすように「ニコニコ」してい
ます。

小林吾郎さん
　一気に冬ですね。
外山浩玲さん
　寒くなりました。
　渋谷様、宜しくお願いします。
梨本次郎さん
　今シーズンも須原スキー場の早割チケットを購入
しました。抽選で1等が当たり、一日券がもう
一枚もらえました。ラッキーでした！

中林順一さん
　紅葉がきれいでしたが、落葉掃きが大変です。
斎藤真澄さん、　 歸山　肇さん、　 斎藤弘文さん、
関川　博さん、　 小越憲泰さん、　 杉山幸英さん、
石橋育於さん、　 安達俊明さん、　 山田富義さん、
五十嵐晋三さん、 船越良則さん、　 松永一義さん
松永隆夫さん、　 金子俊郎さん、　 明田川賢一さん、
長谷川正実さん、 渡部　宏さん、　 落合孝夫さん、
柳取崇之さん、　 中村和彦さん、　 早川滝徳さん
　渋谷恒夫様を心より歓迎申し上げます。本日は
卓話ありがとうございます。お話楽しみにして
おります。

　　　　　　　　11月29日分　￥    32,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  610,000

が強くなっていると感じております。しかし、企業
が継続していくためには新規採用が不可欠であると
の認識からイメージアップを図るべくHPの変更等
も実施されています。

生産・営業用設備判断DIの推移
　10月の設備判断DIは、足元が前月比▲2Pで▲3P
と改善しております。先行きも▲1Pで▲2Pと改善
しております。人材不足の環境下からも、効率化を
図る目的もあり、設備投資への意欲は感じられます。
しかし、先行きが不透明感を増す中で、設備投資
への動きが鈍くなっているように思われます。

信金中央金庫の全国中小企業景気動向調査
後継者の決定状況
　後継者について、「後継者はすでに決まっている」
が26.2％、「後継者はいるが、まだ決まっていない」
が21.4％となっています。
　経営者の年齢階層別にみると、「後継者はすでに決
まっている」は70歳代以上で50.2％、60歳代で31.6
％にとどまっています。

事業承継を行おうとする時の問題点
　「事業の将来性」が49.1％と最も多くなっており
ます。続いて「後継者の力量」34.9％、「取引先との
信頼関係の維持」27.8％、「借入金・個人保証の引継ぎ」
18.8％と続いています。
　本調査結果からしても、事業承継問題は、大都市、
地方問わず共通の課題であると感じます。モノづくり
の町三条がこれからも発展していきますよう当金庫
と致しましてもご協力させていただきますので今後
も何なりとご相談いただきたいと思います。
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「卓　話」
「県央地域の経済動向について」

三条信用金庫  地域経済研究所
所長　渋谷恒夫 様

　当研究所では、毎月約180社の
企業様から協力を得て、アンケー
ト調査を行い、同時に数社への
ヒアリングも実施させていただ
いております。月報の発行は、
昭和45年から継続しており、

当地に定着しているものと考えています。

売上高増減指数の推移
　10月の売上高増減DIは前月比+1Pで▲12Pと僅か
に改善しました。しかし、今年の6月からマイナス
圏となっております。価格転嫁はある程度進展した
ものの、販売数量の回復が遅れていることや物価の
上昇により消費者の購買意欲の低下などが要因とし
て考えられます。原材料は高止まりとなっており、
燃料費等の高騰もあり、転嫁も不十分な状態では
ありますが、販売価格の改定も限界であるとの見解
も聞かれています。

業種別売上高対前年増減比率平均値の推移
　10月の全13業種の平均は▲2.1％と前月比+0.1％と
僅かに改善しております。しかし、前年比マイナス
とする業種が増加傾向にあります。

業況判断指数の当月と先行きの推移
　10月の足元の業況判断DIは、前月比で▲2Pで
▲16Pと悪化し、先行きについては、前月比+5Pで
▲13Pと改善しました。
　新型感染症禍において停滞していた案件に進展が
見られ、各地で展示会の開催が増加し、企業の出展
も活発となり、人流の回復に伴い販売実績に寄与し
たとの明るい話題もありました。しかし、中国経済
の鈍化や円安による収益悪化を懸念する声もある
中で、いわゆる2024年問題がどの程度影響してくる
かなど先行きの不透明感は払拭できない状況となっ
ております。

雇用判断DIの推移
　10月の雇用判断DIは、足元は前月比+2Pの▲10P
と悪化、先行きも前月比+3Pで▲9Pと悪化になり
ました。人材不足は深刻でありますが、新規採用は
厳しい状況にあり、紹介や人脈を利用しての中途採
用を行っているようです。そして、現在の人員維持
のために労働条件や労働環境の改善に取り組む傾向

会長挨拶
　　　　　　　　　　吉井直樹 会長 
　こんにちは、会長挨拶を申し上げます。
　先々週の福岡に続き、昨日まで業界の
集まりで高知県に行ってまいりました。
　この壇上に立つようになり、毎週挨拶
をさせて頂いているのですが、その内容
を考えるに、旅先でのことを踏まえること
が多いのですが、高知県についてはあま
りネタがありませんでした。が、カツオ

料理は堪能してきました。朝からカツオが出てきて昨日まで
もうお腹いっぱいというぐらいタタキやお刺身をいただきま
した。もちろん新鮮で、こちらでは味わえない美味でした。
特に藁であぶったタタキをあら塩でいただくのはとてもおい
しく、普段の薬味とポン酢、ニンニクで食べるのとは違い、
スッキリとしていて感動しました。
　桂浜、四万十川、高知城など観光もしましたが、移動がこ
とのほか時間がかかり高速道の整備が未発達だなぁと感じま
した。また、三菱の創始者である岩崎弥太郎氏の生家があり
見学に行ったのですが、ずいぶん質素な建物に驚きました。
ついついガイドの方に高知には三菱由来の会社も多いのか尋
ねたところ、残念ながら大きな企業はないとのことでした。

　高知県はほとんどが第一次産業で成り立ってい
て、観光も大事な収入源だとおっしゃっていまし
た。一緒に行った方々の中には前日までカシオオー
プンのトーナメントが行われていた黒潮カントリー
でゴルフを楽しんでいたようですが、難コースに
手を焼いたと言っていました。
　ざっと見ただけなので実際はどうかはわかりませ
んが、インフラを含め、新潟県の経済環境が恵まれ
ているようには感じました。
　雑感ですが、会長挨拶に代えさせて頂きます。
　本日もよろしくお願いいたします。

幹事報告
小林吾郎 幹事

◎三条RACより
 「12月第一例会のご案内」
　　　日　時　12月7日（木）19：30～21：00
　　　会　場　リサーチコア　4階・異業種交流室
◎次週 12月6日は「年次総会」です。

ニコニコBOX　
吉井直樹会長
　いよいよ白いものが街に降りて来ました。あまり
寒くなってほしくないですね。

　本日、渋谷様卓話宜しくお願いします。
渡辺良一さん
　寒くなってきました。くれぐれもご自愛下さい。
　渋谷様、卓話よろしくお願い致します。
荻根澤隆雄さん
　本格的な寒さが来た様相、体調管理に気を付け
ます。

　渋谷様ご苦労様です。

嘉瀬一洋さん
　だいぶ新潟の冬らしい天候となってきました。
カゼなどひかぬよう自己管理したいと思います。
中村友昭さん
　衛藤さんの弔問に行って来ました。関わられた
全員を笑顔にされた衛藤さんのご冥福をお祈り
いたします。

野崎喜一郎さん
　先週、東京、京都に行って来ました。東京駅も
京都駅も外国人であふれかえっていました。

菊池　渉さん
　「ニコニコ」できることを思い出せず、何とな
く、まわりをごまかすように「ニコニコ」してい
ます。

小林吾郎さん
　一気に冬ですね。
外山浩玲さん
　寒くなりました。
　渋谷様、宜しくお願いします。
梨本次郎さん
　今シーズンも須原スキー場の早割チケットを購入
しました。抽選で1等が当たり、一日券がもう
一枚もらえました。ラッキーでした！

中林順一さん
　紅葉がきれいでしたが、落葉掃きが大変です。
斎藤真澄さん、　 歸山　肇さん、　 斎藤弘文さん、
関川　博さん、　 小越憲泰さん、　 杉山幸英さん、
石橋育於さん、　 安達俊明さん、　 山田富義さん、
五十嵐晋三さん、 船越良則さん、　 松永一義さん
松永隆夫さん、　 金子俊郎さん、　 明田川賢一さん、
長谷川正実さん、 渡部　宏さん、　 落合孝夫さん、
柳取崇之さん、　 中村和彦さん、　 早川滝徳さん
　渋谷恒夫様を心より歓迎申し上げます。本日は
卓話ありがとうございます。お話楽しみにして
おります。

　　　　　　　　11月29日分　￥    32,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  610,000

が強くなっていると感じております。しかし、企業
が継続していくためには新規採用が不可欠であると
の認識からイメージアップを図るべくHPの変更等
も実施されています。

生産・営業用設備判断DIの推移
　10月の設備判断DIは、足元が前月比▲2Pで▲3P
と改善しております。先行きも▲1Pで▲2Pと改善
しております。人材不足の環境下からも、効率化を
図る目的もあり、設備投資への意欲は感じられます。
しかし、先行きが不透明感を増す中で、設備投資
への動きが鈍くなっているように思われます。

信金中央金庫の全国中小企業景気動向調査
後継者の決定状況
　後継者について、「後継者はすでに決まっている」
が26.2％、「後継者はいるが、まだ決まっていない」
が21.4％となっています。
　経営者の年齢階層別にみると、「後継者はすでに決
まっている」は70歳代以上で50.2％、60歳代で31.6
％にとどまっています。

事業承継を行おうとする時の問題点
　「事業の将来性」が49.1％と最も多くなっており
ます。続いて「後継者の力量」34.9％、「取引先との
信頼関係の維持」27.8％、「借入金・個人保証の引継ぎ」
18.8％と続いています。
　本調査結果からしても、事業承継問題は、大都市、
地方問わず共通の課題であると感じます。モノづくり
の町三条がこれからも発展していきますよう当金庫
と致しましてもご協力させていただきますので今後
も何なりとご相談いただきたいと思います。
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「卓　話」
「県央地域の経済動向について」

三条信用金庫  地域経済研究所
所長　渋谷恒夫 様

　当研究所では、毎月約180社の
企業様から協力を得て、アンケー
ト調査を行い、同時に数社への
ヒアリングも実施させていただ
いております。月報の発行は、
昭和45年から継続しており、

当地に定着しているものと考えています。

売上高増減指数の推移
　10月の売上高増減DIは前月比+1Pで▲12Pと僅か
に改善しました。しかし、今年の6月からマイナス
圏となっております。価格転嫁はある程度進展した
ものの、販売数量の回復が遅れていることや物価の
上昇により消費者の購買意欲の低下などが要因とし
て考えられます。原材料は高止まりとなっており、
燃料費等の高騰もあり、転嫁も不十分な状態では
ありますが、販売価格の改定も限界であるとの見解
も聞かれています。

業種別売上高対前年増減比率平均値の推移
　10月の全13業種の平均は▲2.1％と前月比+0.1％と
僅かに改善しております。しかし、前年比マイナス
とする業種が増加傾向にあります。

業況判断指数の当月と先行きの推移
　10月の足元の業況判断DIは、前月比で▲2Pで
▲16Pと悪化し、先行きについては、前月比+5Pで
▲13Pと改善しました。
　新型感染症禍において停滞していた案件に進展が
見られ、各地で展示会の開催が増加し、企業の出展
も活発となり、人流の回復に伴い販売実績に寄与し
たとの明るい話題もありました。しかし、中国経済
の鈍化や円安による収益悪化を懸念する声もある
中で、いわゆる2024年問題がどの程度影響してくる
かなど先行きの不透明感は払拭できない状況となっ
ております。

雇用判断DIの推移
　10月の雇用判断DIは、足元は前月比+2Pの▲10P
と悪化、先行きも前月比+3Pで▲9Pと悪化になり
ました。人材不足は深刻でありますが、新規採用は
厳しい状況にあり、紹介や人脈を利用しての中途採
用を行っているようです。そして、現在の人員維持
のために労働条件や労働環境の改善に取り組む傾向

会長挨拶
　　　　　　　　　　吉井直樹 会長 
　こんにちは、会長挨拶を申し上げます。
　先々週の福岡に続き、昨日まで業界の
集まりで高知県に行ってまいりました。
　この壇上に立つようになり、毎週挨拶
をさせて頂いているのですが、その内容
を考えるに、旅先でのことを踏まえること
が多いのですが、高知県についてはあま
りネタがありませんでした。が、カツオ

料理は堪能してきました。朝からカツオが出てきて昨日まで
もうお腹いっぱいというぐらいタタキやお刺身をいただきま
した。もちろん新鮮で、こちらでは味わえない美味でした。
特に藁であぶったタタキをあら塩でいただくのはとてもおい
しく、普段の薬味とポン酢、ニンニクで食べるのとは違い、
スッキリとしていて感動しました。
　桂浜、四万十川、高知城など観光もしましたが、移動がこ
とのほか時間がかかり高速道の整備が未発達だなぁと感じま
した。また、三菱の創始者である岩崎弥太郎氏の生家があり
見学に行ったのですが、ずいぶん質素な建物に驚きました。
ついついガイドの方に高知には三菱由来の会社も多いのか尋
ねたところ、残念ながら大きな企業はないとのことでした。

　高知県はほとんどが第一次産業で成り立ってい
て、観光も大事な収入源だとおっしゃっていまし
た。一緒に行った方々の中には前日までカシオオー
プンのトーナメントが行われていた黒潮カントリー
でゴルフを楽しんでいたようですが、難コースに
手を焼いたと言っていました。
　ざっと見ただけなので実際はどうかはわかりませ
んが、インフラを含め、新潟県の経済環境が恵まれ
ているようには感じました。
　雑感ですが、会長挨拶に代えさせて頂きます。
　本日もよろしくお願いいたします。

幹事報告
小林吾郎 幹事

◎三条RACより
 「12月第一例会のご案内」
　　　日　時　12月7日（木）19：30～21：00
　　　会　場　リサーチコア　4階・異業種交流室
◎次週 12月6日は「年次総会」です。

ニコニコBOX　
吉井直樹会長
　いよいよ白いものが街に降りて来ました。あまり
寒くなってほしくないですね。

　本日、渋谷様卓話宜しくお願いします。
渡辺良一さん
　寒くなってきました。くれぐれもご自愛下さい。
　渋谷様、卓話よろしくお願い致します。
荻根澤隆雄さん
　本格的な寒さが来た様相、体調管理に気を付け
ます。

　渋谷様ご苦労様です。

嘉瀬一洋さん
　だいぶ新潟の冬らしい天候となってきました。
カゼなどひかぬよう自己管理したいと思います。
中村友昭さん
　衛藤さんの弔問に行って来ました。関わられた
全員を笑顔にされた衛藤さんのご冥福をお祈り
いたします。

野崎喜一郎さん
　先週、東京、京都に行って来ました。東京駅も
京都駅も外国人であふれかえっていました。

菊池　渉さん
　「ニコニコ」できることを思い出せず、何とな
く、まわりをごまかすように「ニコニコ」してい
ます。

小林吾郎さん
　一気に冬ですね。
外山浩玲さん
　寒くなりました。
　渋谷様、宜しくお願いします。
梨本次郎さん
　今シーズンも須原スキー場の早割チケットを購入
しました。抽選で1等が当たり、一日券がもう
一枚もらえました。ラッキーでした！

中林順一さん
　紅葉がきれいでしたが、落葉掃きが大変です。
斎藤真澄さん、　 歸山　肇さん、　 斎藤弘文さん、
関川　博さん、　 小越憲泰さん、　 杉山幸英さん、
石橋育於さん、　 安達俊明さん、　 山田富義さん、
五十嵐晋三さん、 船越良則さん、　 松永一義さん
松永隆夫さん、　 金子俊郎さん、　 明田川賢一さん、
長谷川正実さん、 渡部　宏さん、　 落合孝夫さん、
柳取崇之さん、　 中村和彦さん、　 早川滝徳さん
　渋谷恒夫様を心より歓迎申し上げます。本日は
卓話ありがとうございます。お話楽しみにして
おります。

　　　　　　　　11月29日分　￥    32,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  610,000

が強くなっていると感じております。しかし、企業
が継続していくためには新規採用が不可欠であると
の認識からイメージアップを図るべくHPの変更等
も実施されています。

生産・営業用設備判断DIの推移
　10月の設備判断DIは、足元が前月比▲2Pで▲3P
と改善しております。先行きも▲1Pで▲2Pと改善
しております。人材不足の環境下からも、効率化を
図る目的もあり、設備投資への意欲は感じられます。
しかし、先行きが不透明感を増す中で、設備投資
への動きが鈍くなっているように思われます。

信金中央金庫の全国中小企業景気動向調査
後継者の決定状況
　後継者について、「後継者はすでに決まっている」
が26.2％、「後継者はいるが、まだ決まっていない」
が21.4％となっています。
　経営者の年齢階層別にみると、「後継者はすでに決
まっている」は70歳代以上で50.2％、60歳代で31.6
％にとどまっています。

事業承継を行おうとする時の問題点
　「事業の将来性」が49.1％と最も多くなっており
ます。続いて「後継者の力量」34.9％、「取引先との
信頼関係の維持」27.8％、「借入金・個人保証の引継ぎ」
18.8％と続いています。
　本調査結果からしても、事業承継問題は、大都市、
地方問わず共通の課題であると感じます。モノづくり
の町三条がこれからも発展していきますよう当金庫
と致しましてもご協力させていただきますので今後
も何なりとご相談いただきたいと思います。
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　　次々週例会　 12月20日　 　 夜例会
　　　　　　　　　　　　　　　　 「ファミリークリスマスパーティー」
　　　　　　　　　　　　　　　　 18：30～　於 ジオ・ワールド ビップ

　　次 週 例 会　 12月13日　　「外部卓話」
　　　　　　　　　　　　　　　　　いからしの里 園長  五十嵐清美 様

12月のお祝い
◎会員誕生祝
　 6日　梨本次郎さん
　 9日　相場弘介さん
　17日　松永隆夫さん

◎夫人誕生祝
　16日　高橋美枝子さん（俊樹さん）
　17日　柳取　恵さん　（崇之さん）
　18日　荻根澤愛子さん（隆雄さん）
　18日　菊池まゆみさん（渉さん）
　18日　中村文子さん　（友昭さん）
　20日　小林　幸さん　（吾郎さん）

◎結婚記念祝
　 9日　杉山幸英さん （敏子さん）

◎100％出席賞
　12年　関川　博さん
　12年　吉井直樹さん
　11年　渡辺良一さん


